

peine évidente de ce crime national. Mais DIEU, qui a fait guérissables toutes les nations, a donné à celles-ci, en leur conservant en dépit de tout leur foi catholique, le germe et—si seulement elles veulent y consentir—le gage le plus assuré d'une triomphante résurrection.

Or, que faut-il pour leur plein retour à la vie chrétienne ? Il suffit qu'elles reconnaissent enfin, à la triste mais utile lumière de l'expérience, l'implacable ennemi, le ver rongeur, ou plutôt le hideux vampire qui, depuis plus d'un siècle, les dévore toutes vives, comme à leur insu : la révolution anti-chrétienne et l'inférieure secte dans laquelle la révolution s'est incarnée.

Priions ardemment le Cœur de Jésus pour que le monstre soit définitivement écrasé, dans notre Europe latine, sous le pied du vrai peuple catholique. Aussitôt la vie chrétienne, comprimée de toutes parts depuis un siècle, éclatera dans sa puissance énergique, et, pleinement réconciliées entre elles sous la houlette du Père commun, ces nations sœurs marcheront alors au même but avec un élan irrésistible.

PRIÈRE QUOTIDIENNE PENDANT CE MOIS

Divin Cœur de Jésus, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes vos autres intentions.

Je vous les offre, en particulier, pour le retour des races latines à cette vie chrétienne qui fit leur splendeur du passé, et leur assurerait encore dans l'avenir une influence prépondérante, à la plus grande gloire de votre sainte Église.

BIBLIOGRAPHIE

Sous le titre modeste de *Notes de Voyage*, M. J. P. Tardivel, rédacteur en chef de la *Vérité*, a eu l'excellente idée de mettre en volume, après les avoir corrigées et augmentées, les vingt huit lettres qu'il a adressées à son journal pendant son voyage en Europe. Ces 464 pages in-octavo, enrichies de 24 gravures, ne sont pas, comme la plupart des récits de voyage, une simple chronique qui nous fait passer par des sentiers battus et rebattus, et encore moins un assemblage indigeste de découpures taillées dans les guides.

M. Tardivel, au contraire, a suivi un itinéraire nouveau ; il parle de choses excessivement intéressantes par elles-mêmes, il donne ses impressions et ses réflexions personnelles sur les hommes et les choses, avec l'accent de sincérité et de conviction que